
Reunião do Conselho Científico 

Local: Sala de Reuniões dos Órgãos de Gestão da FMH 

Data 17 de janeiro de 2023 Hora: 14h30m 

Convocados Presentes 

Presidente: António Prieto Veloso ./ 

Vice-Presidente: Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de 
Araújo 

./ 

Vice-Presidente: Maria Celeste Rocha Simões ./ 

António Fernando Boleto Rosado ./ 

Maria de Fátima Marcelina Baptista ./ 

Analiza Mónica Lopes Almeida Silva ./ 

Marcos Teixeira de Abreu Soares Onofre ./ 

Pedro José Madalena Passos Deslocação em serviço 

Adilson Passos da Costa Marques Deslocação em serviço 

Rui Miguel Bettencourt Melo ./ 

Ana Sofia Pedrosa Gomes dos Santos ./ 

Maria João Fernandes do Nascimento Alves Ausência justificada 

António José Mendes Rodrigues Ausência justificada 

Ana Maria da Silva dos Santos ./ 

Vera Moniz Pereira da Silva Licença de maternidade 

Sofia Alexandra Balula Pereira Dias Ausência justificada 

Sérgio Miguel Lobo da Conceição Bordalo e Sá ./ 

Joana Filipa de Jesus Reis ./ 

Tiago Miguel Patrício Ribeiro ./ 

Ordem de Trabalhos 

1. Informações 

2. Designação dos Vice-presidentes do Conselho Científico 

3. Regimento do Conselho Científico 

4. Calendário das reuniões plenárias do Conselho Científico para 2023 
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5. Pedido de acumulação de funções 

5.1. Prot.a Doutora Ana Sofia Pedrosa Gomes dos Santos (FMH-2022-004025) 

5.2. Prof. Doutor Augusto Gil Brites de Andrade Pascoal (FMH-2022-004046) 

5.3. Prof. Doutor António Fernando Boleto Rosado (FMH-2022-004239) 

6. Revisão Curricular 

- Alteração de Ciclo de Estudos (ACE) - Curso de Doutoramento em Educação -
Alteração de percursos alternativos: Supressão da especialidade de Educação Especial 

7. Relatório de Atividades Científicas desenvolvidas na Faculdade de Motricidade Humana, 
Universidade de Lisboa do Prof. Doutor João Pedro Casaca de Rocha Vaz, no período 
compreendido entre setembro de 2020 a julho de 2022. 

8. Distribuição de Serviço 

Regentes das Unidades Curriculares para o ano letivo de 2022/2023 - Proposta de 
substituição da regente da Unidade Curricular "Exercício Físico e Doença Oncológica" do 
Mestrado em Exercício e Saúde, Doutora Maria João Aires de Campos, pelo Doutor Mareio 
Debiasi. 

9. Proposta de contratação de docente 

Proposta do Presidente do Departamento de Educação, Ciências Sociais e 
Humanidades (DECSH), Prof. Doutor Adilson Marques . 

./ Licenciada Ana Patrícia dos Santos Esteves 

10.Normas Regulamentares do Mestrado em Reabilitação Psicomotora da Faculdade de 
Motricidade Humana 

11.Normas Regulamentares do Mestrado em Futebol 

12. Coordenação do Curso de Licenciatura em Dança 

13.0utros Assuntos 

Ata 

A reunião foi presidida pelo Presidente do Conselho Científico (CC), Prof. Doutor António 
Prieto Veloso, e participaram os membros cuja presença consta da lista de presenças da 
presente ata e que dela faz parte integrante. 

Após agradecer a disponibilidade dos Conselheiros para a antecipação da data da reunião, 
o Presidente do CC fez uma apresentação breve da Ordem de Trabalhos. 

1. Informações 

Não havendo informações, passou-se de imediato ao ponto seguinte. 

2. Designação dos Vice-presidentes do Conselho Científico, ao abrigo do 4, do Artigo 30.0 

dos Estatutos da Faculdade de Motricidade Humana (Despacho n. 0 13542/2014, publicado 
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no D.R., 2. ªsérie, n. 0 216, de 7 de novembro). 

O Presidente do CC informou que a indigitação dos vice-presidentes do CC é, de acordo 
com os estatutos da FMH, uma prerrogativa do Presidente do CC. Informou que convidara o 
Prof. Doutor Duarte Fernando da Rosa Belo Patronilho de Araújo e a Prof.ª Doutora Maria 
Celeste Rocha Simões, a quem agradeceu a aceitação. 

3. Regimento do Conselho Científico · Discussão das alterações a introduzir 

Após ter-se certificado de que todos os Conselheiros tinham recebido a documentação, 
solicitou-lhes que fizessem uma análise do documento e fizessem propostas de alteração. 

O Presidente do CC manifestou a intenção de aprovar o Regimento do CC na próxima 
reunião do plenário. 

Seguidamente apresentou as suas ideias relativamente às Comissões Permanentes do CC. 

Disse que não fará parte de algumas das comissões a criar, mas reunirá com elas para se 
definirem os objetivos e responsabilidades de cada uma delas. Irá convocar reuniões destas 
comissões, embora tenha objetivos já delineados, tenciona ouvir as opiniões dos membros . 

./ Propôs a manutenção da Comissão Permanente de Doutoramentos e Pós· 
doutoramentos (DOPD), que manterá as competências das anteriores comissões. Alertou, 
no entanto, para o facto de a alteração do Ciclo de Estudos do Curso de Doutoramentos em 
Motricidade Humana implicar algumas alterações de funcionamento (e.g. a aprovação dos 
projetos e dos relatórios terá de ser coordenada com a entrega dos projetos e respetiva 
classificação das Comissões de Acompanhamento de Tese (CA T's)). Propôs em seguida a 
constituição da DOPD. 

- Prof. Doutor António Veloso (Presidente do CC) 
- Prof. Doutor Duarte Araújo(Vice-presidente) 
- Prof.ª Doutora Celeste Simões (Vice-presidente) 
- Prof. Doutor António Rosado, e 
- Prof. Doutor António Rodrigues. 

A proposta foi aprovada por unanimidade . 

./ Em seguida, propôs a substituição da anterior Comissão de Análise de Planos Curriculares 
pela Comissão de Acompanhamento da Revisão Curricular no âmbito da A3ES e 
Qualidade de Ensino. Propôs que esta comissão faça análise das alterações curriculares 
ao nível dos três ciclos (que haja trabalho com os coordenadores dos cursos). Tem como 
objetivo a preparação dos processos de avaliação da A3ES. Propôs em seguida a 
constituição da comissão. 

- Prof. Doutor Pedro Passos 
- Prof. Doutor Adilson Marques 
- Prof.ª Doutora Sofia Santos 
- Prof.ª Doutora Maria João Alves 
- Prof. Doutor António Rodrigues e 
- Prof.ª Doutora Ana Santos (na qualidade de representante do Conselho Científico 

no Conselho de Avaliação e Garantia da Qualidade). 
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Acrescentou ainda que a ideia é que as Comissões Permanentes tenham autonomia, uma 
vez que o Presidente do CC não as integra. Solicitou a cada um dos seus membros que reflitam 
sobre o seu âmbito de intervenção. 

A proposta foi aprovada por unanimidade . 

./ Propôs igualmente a criação da Comissão dos Centros de Investigação e Polos 
acreditados como unidades de l&D da Fundação para a Ciência e a Tecnologia que será 
constituída pelos seguintes elementos: 

- Prof. Doutor António Veloso (Presidente do CC) 
- Prof. Doutor Duarte Araújo (Vice-presidente e Coordenador do Centro 

Interdisciplinar para o Estudo da Performance Humana - CIPER) 
- Prof. Doutor Marcos Onofre (Coordenador do polo de extensão da Unidade de 

Investigação e Desenvolvimento em Educação e Formação (UIDEF) na FMH -
UIDEFMH) 

- Doutor Sérgio Bordalo e Sá (Coordenador do polo da FMH do Instituto de 
Etnomusicologia - Centro de Estudos em Música e Dança (INET-md). 

Iniciou-se um breve período de debate. 

O Prof. Doutor Marcos Onofre chamou a atenção para a atenção que deve ser dada às 
competências dos Conselhos de Departamento, ao que o Presidente do CC que a maior parte 
da atividade científica da FMH está ligada aos Centros de Investigação. 

O Prof. Doutor António Rosado manifestou o seu acordo. Na sua opinião, potencia a 
colaboração entre os vários Centros considerando positiva a ligação ao Conselho Científico. 

O Prof. Doutor Duarte Araújo considera importante a existência de uma ação concertada 
com o Conselho Científico para que possa haver assistência às exigências que os Centros de 
1 nvestigação têm. 

A finalizar a discussão sobre esta comissão, o Presidente do CC esclareceu que é da 
responsabilidade do Conselho Científico a gestão da atividade científica da FMH e que compete 
a este Órgão a apreciação do trabalho dos Centros de Investigação. Pretende-se, também, que 
haja um reforço da interação entre os Órgãos. 

Finalizado o debate o Presidente do CC pôs a proposta à votação. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

Por último, foi proposta a criação da Comissão de Revisão das Áreas Disciplinares. O 
Presidente do CC lembrou que a revisão das áreas disciplinares terá de envolver o Presidente 
da FMH e, em última instância, o Conselho de Escola. 

Será constituída pelo Presidente do CC e dois grupos de trabalho, por departamentos 
conforme se lista. 

- Prof. Doutor António Veloso (Presidente do CC) 

Grupo de trabalho Do Departamento de Desporto e Saúde (DOS) 

- Prof. Doutor Duarte Araújo (Vice-presidente) 
- Prof.ª Doutora Maria de Fátima Baptista 
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- Prof.ª Doutora Analiza Silva 
- Prof. Doutor Pedro Passos 
- Prof. Doutor Rui Melo 

Grupo de trabalho do Departamento de Educação, Ciências Sociais e Humanidades 
(DECSH) 

- Prof.ª Doutora Celeste Simões (Vice-presidente) 
- Prof. Doutor Marcos Onofre 
- Prof. Doutor Adilson Marques 
- Prof.ª Doutora Maria João Alves e 
- Prof. Doutor Tiago Ribeiro. 

O Presidente do CC definiu regras fundamentais sobre a forma como encara este assunto. 
Não se ter um pensamento apenas para um nível, mas sim haver uma visão epistemológica, 
clara, e tentando procurar-se algum paralelismo internacional. 

Salientou a grande prioridade nas tarefas desta comissão. 

Não havendo intervenções, o Presidente do CC pôs a proposta à votação. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

4. Calendário das reuniões plenárias do Conselho Científico para 2023 

O Presidente do CC informou que, nesta fase inicial, poderá haver reuniões extraordinárias. 

Informou que irá convocar o mais brevemente possível reuniões dos Professores 
Catedráticos do CC e também dos Professores Catedráticos e Associados e Associados com 
Agregação do CC para aprovação dos júris dos concursos (1) de promoção interna na categoria 
de Professor Associado nas áreas disciplinares de Biologia das Atividades Físicas BAF, de 
Psicologia e Comportamento Motor, de Pedagogia e Metodologias de Intervenção nas 
Atividades Motoras e de Sociologia, Estudos Culturais e Gestão das Atividades Físicas e 
Desporto, e (2) de Professor Catedrático nas áreas disciplinares de Psicologia e 
Comportamento Motor e de Sociologia, Estudos Culturais e Gestão das Atividades Físicas e 
Desporto. 

Posto à votação, o calendário das reuniões plenárias normais do Conselho Científico para 
o ano de 2023 foi aprovado por unanimidade (Anexo 1). 

5. Pedido de acumulação de funções - Para parecer do Conselho Científico, de acordo com 
o disposto no artigo 24.0

, n.º 5, do Regulamento Geral de Prestação de Serviços dos 
Docentes da Universidade de Lisboa (Despacho n.0 14073/2015), nos termos do qual "Não 
serão autorizados, nos termos legalmente estabelecidos, os pedidos de acumulação de 
funções que impliquem conflito de interesses ou o exercício de atividades consideradas 
concorrentes com a da ULisboa ou das suas Escolas." 

Antes de se analisar cada caso iniciou-se um período de debate. 

A Prof.8 Doutora Ana Santos manifestou a necessidade de clarificação sobre o que se 
entende por conflito de interesses. 
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O Presidente do CC expôs o que considera atividade concorrencial e conflito de interesses, 
tendo dado como exemplo de atividades concorrenciais a existência ou não de cursos em que 
a FMH tenha oferta formativa análoga. 

Na opinião da Prof.ª Doutora Fátima Baptista, o conflito de interesses deverá ser encarado 
a nível interno, questionando o interesse da FMH em ter docentes a lecionar noutras 
instituições, em cursos que não se encontram em regime de colaboração institucional expressa 
nos respetivos formulários de acreditação. 

O Prof. Doutor Marcos Onofre referiu a existência de protocolos, o que significará que a 
FMH reconhece benefícios nessas atividades. Embora admita que algumas colaborações 
poderão constituir uma forma de captação de estudantes, também reconhece que, nalguns 
casos, possa haver dificuldades. 

Interveio em seguida o Prof. Doutor Duarte Araújo que manifestou a opinião de que há 
questões que têm a ver com pensamento estratégico. Pode, no entanto, colocar-se a questão 
da noção do potencial de desenvolvimento que algumas colaborações poderão trazer para a 
escola. Dever-se-á respeitar o ECDU. Por fim, disse que o parecer do Conselho Científico não 
se se deverá ater exclusivamente à existência ou não de protocolos de colaboração. 

A Prof.ª Doutora Fátima Batista manifestou a ideia de que o tempo despendido pelos 
docentes em colaborações externas desta natureza, poderia ser dedicado ao desempenho de 
outras atividades consideradas mais estratégicas para a FMH, incluído atividade de formação 
com a marca FMH. 

O Prof. Doutor Marcos Onofre considera que essa análise tem de ser feita caso a caso, 
referindo que há casos de acumulação de funções de professores que desenvolvem muito 
trabalho na FMH. 

O Presidente do CC referiu que importava analisar, em termos externos, a existência ou 
não de evidente conflito de interesses ou de atividades concorrenciais e, de um ponto de vista 
interno, a visão sobre a atividade dos docentes envolvidos na escola. 

Passou-se seguidamente à votação, tendo a Prof.ª Doutora Fátima Baptista feito uma 
declaração de voto que ficará anexada a esta ata (Anexo li). 

5.1. Prof.ª Doutora Ana Sofia Pedrosa Gomes dos Santos (FMH-2022-004025) 

./ Escola Superior de Educação do Instituto Politécnico de Castelo Branco -
Lecionação de um módulo da Unidade Curricular de "Avaliação e Metodologias de 
Intervenção em Crianças com Problemas Cognitivos e Motores", do Curso de 
Mestrado em Educação Especial-Domínio Cognitivo e Motor, no 2.0 semestre do 
ano letivo 2022/2023, num total de 30 horas . 

./ Tem parecer favorável do Presidente do Departamento de Educação, Ciências 
Sociais e Humanidades, Prof. Doutor Marcos Onofre . 

./ Informação da Divisão de Gestão de Recursos Humanos: " ... Por estar 
legalmente enquadrado, tem este pedido condições de ser superiormente 
apreciado .... " 

./ Solicitado o parecer do CC pela Sr.ª Diretora Executiva da FMH. 
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Foi aprovado um parecer positivo por unanimidade (A Prof.ª Doutora Sofia Santos não 
participou da votação) (Anexo Ili). 

5.2. Prof. Doutor Augusto Gil Brites de Andrade Pascoal (FMH-2022-004046) 

../ Escola Superior de Saúde do Alcoitão (ESSA) - Colaboração, no ano letivo de 
2022/2023, num total de 25 horas, na Unidade Curricular (UC) do 1.0 ciclo -
Investigação Aplicada em Fisioterapia - 18 horas (Orientação de trabalhos de dois 
grupos de estudantes) e, no 2.0 ciclo, as UC's (1) Incontinência Urinária, (2) 
Anatomia, Fisiologia e Fisiopatologia associadas à Saúde da Mulher e (3) Pós
Natal, no Mestrado em Fisioterapia - Saúde da Mulher -7 horas 

../ Tem parecer favorável do Presidente do Departamento de Desporto e Saúde, Prof. 
Doutor Pedro Passos . 

../ Informação da Divisão de Gestão de Recursos Humanos:" ... Por estar legalmente 
enquadrado, tem este pedido condições de ser superiormente apreciado .... " 

../ É solicitado o parecer do CC (pela Sr.ª Diretora Executiva da FMH) quando a 
eventual incompatibilidade de funções respeitante a pedido de acumulação de 
funções pelo Professor Augusto Gil Pascoal, na Escola Superior de Saúde de 
Alcoitão da Santa Casa da Misericórdia de Lisboa, ao abrigo do artigo 70. 0

, n.º 3, 
alínea j) do ECDU, o qual teve parecer favorável do Presidente do DOS, Professor 
Pedro Passos. 

Foi aprovado um parecer positivo por unanimidade (Anexo IV). 

5.3. Prof. Doutor António Fernando Boleto Rosado (FMH-2022-004239) 

../ Instituto CRIAP - Lecionação dos módulos "A psicologia do desporto e a formação 
dos treinadores", "Resiliência e robustez mental em desporto" e "Desenvolvimento 
pessoal e social em desporto, no ano letivo 2022/2023, num total de 20 horas, em 
horário pós-laboral . 

../ Tem parecer favorável do Presidente do Departamento de Educação, Ciências 
Sociais e Humanidades, Prof. Doutor Marcos Onofre . 

../ Informação da Divisão de Gestão de Recursos Humanos:" ... Por estar legalmente 
enquadrado, tem este pedido condições de ser superiormente apreciado .... " 

../ Solicitado o parecer do CC pela Sr.ª Diretora Executiva da FMH a eventual 
existência de conflito entre a atividade a acumular e a atividade que o docente 
exerce na FMH. 

Foi aprovado um parecer positivo por unanimidade (O Prof. Doutor António Rosado não 
participou da votação) (Anexo V). 
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6. Revisão Curricular f 
Para parecer, nos termos da alínea d) do artigo 31.º dos Estatutos da Faculdade de Motricidade 

Humana. ~\~ 
- Alteração de Ciclo de Estudos (ACE) - Curso de Doutoramento em Educação -~ 

Referência SGD: FMH-2022-004312 - Alteração de percursos alternativos: Supressão 
da especialidade de Educação Especial ~ 

./ Proposta do Coordenador do Curso, Prof. Doutor António José Mendes Rodrigues. 
(Anexo VI) 

Tratando-se de uma decisão da necessidade de formalização junto da Direção Geral do 
Ensino Superior e, subsequentemente, publicação em Diário da República da nova 
configuração da estrutura curricular do Doutoramento em Educação, passou-se à votação. 

Foi aprovado um parecer positivo por unanimidade. 

7. Relatório de Atividades Científicas desenvolvidas na Faculdade de Motricidade Humana, 
Universidade de Lisboa do Prof. Doutor João Pedro Casaca de Rocha Vaz, no período 
compreendido entre setembro de 2020 a julho de 2022. (FMH-2022-002847) . 

./ Informação da Divisão de Gestão de Recursos Humanos: "Na sequência da rescisão 
contratual do Prof. João Vaz, a FCT solicita parecer da instituição sobre o trabalho do 
investigador plasmado no relatório científico em anexo". 

O relatório foi aprovado por unanimidade (Anexo VII). 

8. Distribuição de Serviço 

Regentes das Unidades Curriculares para o ano letivo de 2022/2023 - Proposta de 
substituição da regente da Unidade Curricular "Exercício Físico e Doença Oncológica" do 
Mestrado em Exercício e Saúde, Doutora Maria João Aires de Campos, pelo Doutor Mareio 
Debiasi (FMH-2022-004549) . 

./ Proposta da Coordenadora do Mestrado, Prof.ª Doutora Analiza Silva 

./ Tem parecer favorável do Sr. Presidente do Departamento de Desporto e Saúde, Prof. 
Doutor Pedro Passos 

./ Anexado o Curriculum Vitae do regente proposto. 

A proposta de alteração do regente foi aprovada por unanimidade. 

9. Proposta de contratação de docente 

Proposta do Presidente do Departamento de Educação, Ciências Sociais e 
Humanidades (DECSH), Prof. Doutor Adilson Marques . 

./ Licenciada Ana Patrícia dos Santos Esteves (FMH-2022-005026) - Assistente 
Convidada para a lecionação de Técnicas de Dança 11 - módulo de Sevilhanas do 
curso de licenciatura em Dança, com a seguinte carga horária: 1,5 horas letivas por 
semana no 2. 0 Semestre. 

Antes de se passar à votação, o Prof. Doutor Marcos Onofre congratulou-se com a 
capacidade que o Conselho de Departamento teve na resolução deste assunto. 
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Passou-se à votação tendo sido aprovado um parecer positivo por unanimidade (Anexo tj' 
~· d 
10.Normas Regulamentares do Mestrado em Reabilitação Psicomotora da Faculdade de ~ 

Motricidade Humana -Alterações devido a necessidades de adaptação ao Novo Ciclo de 
Estudos. (FM H-2022-004656) 
./ Proposta do Coordenador do Mestrado, Prof. Doutor Rui Martins 
./ Tem parecer favorável do Sr. Presidente do Departamento Educação, Ciências Sociais 

e Humanidades, Prof. Doutor Adilson Passos da Costa Marques. 

A proposta de alteração foi aprovada por unanimidade (Anexo IX). 

11.Normas Regulamentares do Mestrado em Futebol -Alteração do artigo 15.0 devido a 
uma indicação da Federação Portuguesa de Futebol, que obriga todos os estudantes que 
pretendam a equivalência ao Grau li de Treinador de Futebol, a terem todas as Unidades 
Curriculares do 1° ano concluídas antes do início do Estágio. (FMH-2023-000020) 
./ Proposta do Coordenador do Mestrado em Futebol da Faculdade de Motricidade 

Humana, Prof. Doutor Pedro Miguel de Sousa Fatela 
./ Tem acordo do Presidente do Departamento de Desporto e Saúde, Prof. Doutor Pedro 

José Madalena Passos. 

A proposta de alteração foi aprovada por unanimidade (Anexo X). 

12. Coordenação do Curso de Licenciatura em Dança (FMH-2023-000158) 

./ Proposta do Presidente do Departamento de Educação, Ciências Sociais e 
Humanidades, Prof. Doutor Adilson Marques . 

./ Para parecer do Conselho Científico nos termos do n. 0 1 do artigo 43.0 dos Estatutos 
da Faculdade de Motricidade Humana. 

- Coordenadora - Prof.ª Doutora Ana Paula Lebre dos Santos Branco Melo 
- Coordenadora adjunta - Prof.ª Doutora Ana Sofia Pedrosa Gomes dos Santos 

Antes de se iniciar o debate, a Prof.ª Doutora Sofia Santos pediu para fazer o 
enquadramento da proposta. 

Numa fase inicial, foi feito um breve resumo das situações vivenciadas no último ano e meio, 
e dos sucessivos pedidos de demissão por parte dos docentes que assumiam esta função. 
Acrescentou-se que este era um assunto herdado do anterior Conselho de Departamento que 
não tendo conseguido chegar a uma solução remeteu o caso para o CC anterior, que também 
não conseguiu dar resposta. Os procedimentos adotados foram descritos (desde a tomada de 
posse do atual Conselho de DECSH, até à solicitação da Presidência da escola para a 
resolução desta questão, passando pelas várias reuniões realizadas com estudantes, 
coordenação demissionária e docentes do curso de Dança) . Na reunião com os docentes, e 
com o objetivo de se propor a coordenação do curso, avançou-se com necessidade de ser um 
colega com formação fundamental de Dança. No entanto, mesma reunião pareceu 
generalizada a possibilidade, e até a necessidade, que fosse proposto um elemento externo 
que pudesse mediar este processo. Os docentes "core" da Dança afirmaram a sua 
indisponibilidade para o cargo. Um dos nomes avançados foi a Prof.ª Doutora Ana Paula Lebre 
que, além de cumprir com os critérios da A3Es (grau de doutor na área da formação inicial do 
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curso, membro integrado do INET-md, com investigação na área e com horas de lecionação 
do curso), se disponibilizou para aceitar a coordenação na condição de ser bem coadjuvada. 
Neste ponto, foi reconhecida à Prof.ª Doutora Ana Paula Lebre uma grande capacidade de 
escuta ativa, mediação e conciliação de pontos de vista. Quanto ao coordenador adjunto, a 
primeira consideração foi imediatamente posta de lado, dado tratar-se de uma docente não 
integrada na carreira docente. Em seguida, foram elencados alguns nomes de colegas que 
poderiam assumir a função de coordenação adjunta, e depois dos vários contactos encetados 
nenhum se disponibilizou para avançar, apesar de todos demonstrarem a disponibilidade para 
trabalhar com a nova coordenação. Após estas diligências, a pedido da Prof.ª. Doutora Ana 
Paula Lebre, mesmo sabendo que não reunia os critérios e depois de acordado em sede do 
conselho, avançou-se com o nome da Prof.ª Doutora Sofia Santos como coordenadora-adjunta 
e solução temporária. 

O Prof. Doutor Marcos Onofre referiu que estes problemas têm anos e que foram feitas 
inúmeras diligências no sentido de se encontrar uma solução. É da opinião de que o Conselho 
Científico terá um papel importante para auxiliar o DECSH a resolver este problema. A finalizar, 
aludiu a outro caso que deverá merecer a atenção do Conselho Científico, que é o da Gestão 
do Desporto. 

O Doutor Sérgio Bordalo e Sá lembrou que a última contratação de docente sem termo na 
área da Dança foi há 16 anos (2007) e que existem duas doutoradas em Dança pela FMH a 
lecionar com contratos precários de 1 O meses há já alguns anos. Com duas docentes de Dança 
perto de atingir a idade de aposentação, no ano de 2026, a manter-se a situação atual, o INET
md terá apenas dois elementos específicos de Dança na FMH. 

Devido a compromissos inadiáveis e com a anuência prévia do Presidente do Conselho 
Científico, às 16h30m, o Prof. Doutor Marcos Onofre ausentou-se. 

O Prof. Doutor Tiago Ribeiro questionou sobre o impacte de uma coordenação que não seja 
exclusivamente de docentes da área da Dança terá em termos de avaliação da A3ES. 

O Presidente do CC referiu que a Prof.ª Doutora Ana Paula Lebre cumpre os requisitos, 
mas considera não haver condições para aceitar a Prof.ª Doutora Sofia Santos como 
coordenadora adjunta, uma vez que esta opção não irá resolver o problema. Acrescentou que 
uma das docentes, em condições de ser coordenadora adjunta, terá de aceitar. 

Foi referido pela Prof.ª Doutora Ana Santos que há colegas, que embora não docentes de 
carreira, mas com contratos há anos, poderiam ser consideradas para o cargo. 

A Prof.ª Doutora Fátima Baptista considera que o facto de as anteriores coordenações do 
curso terem durado muito tempo não é justificação para as docentes de carreira não aceitarem 
o cargo. 

A Prof.ª Doutora Sofia Santos referiu a distribuição de serviço docente elevada das 
professoras da Dança, algumas com cargos de gestão, considerando que um interregno de 
dois anos poderia ser benéfico. 

O Presidente do Conselho Científico considera que a proposta não cumpre os requisitos 
básicos da A3ES propondo que: (1) se vote a proposta; (2) as coordenações sejam votadas 
separadamente; (3) que a proposta seja retirada, podendo o Conselho Científico convocar os 
docentes da Dança. 
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A Prof.ª Doutora Celeste Simões propôs que o ponto fosse adiado, que se fale com a Prof.ª 
Doutora Ana Paula Lebre com a chamada de atenção par o facto de a coordenadora reunir 
todas as condições, mas que a coordenação adjunta não cumpre com as regras da A3ES. 

Ficou decidido que o ponto fosse adiado. 

13.0utros Assuntos 

Não houve. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião terminou às dezassete horas, dela tendo sido 
elaborada a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente do Conselho Científico, que a 
ela presidiu, e pelos Vice-presidentes do Conselho Científico, Prof. Duarte Fernando da Rosa 
Belo Patronilho de Araújo e Prof.ª Doutora Maria Celeste Rocha Simões. 

Secretariou a reunião Maria Teresa Souto Vargas. 

\'o--= GLJL.~ ~V-.=> ~--.-e 
(Prof.ª Doutora Maria Celeste Rocha Simões) 
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Devido à dimensão dos ficheiros, os anexos referidos na ata da reunião do Conselho Científico 
do dia 17 de janeiro de 2023 e que não estão anexados à presente ata podem ser consultados, na 
íntegra, no Sistema de Gestão Documental, conforme abaixo se discrimina: 

ANEXO Ili - Pedidos de acumulação de funções - Prof.ª Doutora Ana Sofia Santos (FMH-2022-
004025) 

ANEXO IV - Pedidos de acumulação de funções - Prof. Doutor Augusto Gil Pascoal (FMH-2022-
004046) 

ANEXO V- Pedidos de acumulação de funções - Prof. Doutor António Rosado (FMH-2022-004239) 

Anexo VI - Alteração de Ciclo de Estudos - Supressão da especialidade de Educação Especial do 
Curso de Doutoramento em Educação (FMH-2022-004312) 

Anexo VII- Relatório de atividades científicas - Prof. Doutor João Vaz (FMH-2022-002847). 

Anexo VIII - Proposta de contratação de docente - Licenciada Ana Patrícia dos Santos Esteves para 
módulo de Sevilhanas da Unidade Curricular Técnicas de Dança li do Curso de Licenciatura em 
Dança. (FMH-2022-005026). 

Anexo IX - Normas Regulamentares do Mestrado em Reabilitação Psicomotora (Alteração) (FMH-
2022-004656). 

Anexo X - Normas Regulamentares do Mestrado em Futebol (Alteração) (FMH-2023-000020). 

FMH, 17 de janeiro de 2023 

O Presidente do Conselho Científico 

(Prof. Doutor António Prieto Veloso) 
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Calendário das Reuniões plenárias normais 

17 de janeiro 

1 de fevereiro 

15 de fevereiro 

8 de março 

29 de março 

26 de abril 

24 de maio 

21 de junho 

19 de julho 

13 de setembro 

11 de outubro 

8 de novembro 

13 de dezembro 

Interrupções letivas 

Carnaval - 20 a 22 de fevereiro de 2023 

Páscoa - De 3 a 1 O de abril de 2023 

Reunião do Conselho Científico de 17 de janeiro de 2023 
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Declaração de Voto 

Relativamente ao ponto 5 da ordem de trabalho do CC de 17 /1/2023. 

O sentido de voto por mim expresso - aprovação do pedido de acumulação de funções 

dos Professores em questão, deveu-se ao facto das funções a desempenhar 

(lecionação noutras escolas), dizerem respeito ao 2º semestre que vai iniciar-se 

brevemente e os pedidos terem sido efetuados em Outubro 2022; pretendeu-se com 

este sentido de voto salvaguardar compromissos/expectativas existentes. 

Apesar do desempenho destas funções não violar o regulamento da prestação de 

serviço docente, sou, todavia, de opinião que existe um conflito de interesses entre os 

pedidos de acumulação para lecionação de cursos noutras escolas em que a FMH 

como instituição não participa formalmente em regime de colaboração ou associação. 

CQ, 18 de Janeiro de 2023 

Fátima Baptista 

Prof. Associada c Agregação 

Assinado por: Maria de Fátima Marcelina Batista 
Num. de Identificação: 06537341 
Data: 2023.01.18 12:55:04 +0000 

CHAVE MÓVEL 
•••• 




